

TRAS AUMENTO ANUAL POR 15 MESES CONSECUTIVOS:

Anticipan una desaceleración de los salarios reales por el alza de las tarifas eléctricas

En el segundo semestre las remuneraciones enfrentarán IPC más altos de lo esperado, al retrasarse la convergencia de la inflación a la meta de 3%.

LINA CASTAÑEDA

El índice de remuneraciones del INE marcó en mayo un aumento nominal de 6,9% en 12 meses y al descontar la inflación de 4,1% en el período, el resultado es un incremento interanual de 2,6%, completando así 15 meses consecutivos de aumento.

No obstante, este proceso comenzará a desacelerarse en los próximos meses por efecto del alza en las tarifas eléctricas, anticipan Juan Bravo, director del Centro OCEC-UDP y Tomás Flores, investigador del Instituto Libertad y Desarrollo (LyD).

Ambos economistas recuerdan que lo que estaba previsto era seguir avanzando hacia la convergencia de la inflación a la meta de 3% y eso cambió con el descongelamiento de las tarifas eléctricas. En el segundo semestre las remuneraciones van a tomar las inflaciones de los últimos 12 meses para ajustarse, pero van a enfrentar inflaciones más altas de lo esperado y eso va a llevar a incrementos más moderados de los salarios reales respecto a los que hubo en los últimos meses.

En mayo, respecto a diciembre pasado, los salarios reales presentan una caída de -0,1%, dando cuenta de los elevados IPC de los últimos meses. Sin embargo, Bravo hace ver que diciembre es un mes en que usualmente se reajustan los salarios, por lo que tiene mayor validez comparar las cifras desestacionalizadas y eso arroja un incremento de 0,6%. Más allá de esta explicación, hace hincapié en que los próximos meses el aumento en la capacidad de com-

